
Muy buenas noches, un afectuoso saludo para todos en nombre de la 

Asociación de Egresados de la Universidad de los Andes y en el mío 

propio, les doy una calurosa bienvenida a la Casa de los Uniandinos y en 

forma muy especial al homenaje del señor Rector Pablo Navas Sanz de 

Santamaría. Un afectivo saludo a su distinguida esposa Gina Reyes de 

Navas, a su hija Luisa, y a Pedro y Mónica desde la distancia. 

Un cordial saludo a los apreciados Vicerrectores, Miembros del Consejo 

Superior y funcionarios de la Universidad de los Andes. 

Especial saludo a los Señores Expresidentes de la Asociación, al Señor 

Vicepresidente de Uniandinos, a los Asambleístas, a los Miembros de la 

Junta Directiva. 

Queridos amigos todos de la familia Uniandina: 

Pasaron algunos años, de absoluta independencia, en los cuales los 

esfuerzos intitucionales hacia los Egresados iban por caminos distintos, 

hasta el punto que en medio de la primera década del siglo XXI, la 

posición de la Universidad era bastante distante y por ello decide crear 

su propio modelo de relacionamiento con los Egresados.  

Con la llegada de Pablo Navas a la Rectoría se inició una nueva etapa 

de relacionamiento que se planteaba para toda la vida, con la 

participación activa de los egresados de la Universidad de los Andes - 

afiliados a la Asociación - como base fundamental para construir 

"comunidad uniandina", la cual está conformada por estudiantes, 

profesores, funcionarios y los egresados de la Universidad de los Andes, 

reconociendo que el nombre de "uniandinos", aplica a todos. 



 

 

Un honor para mí compartir con ustedes 8 años de liderazgo y apoyo que 

recibimos del señor rector de la Universidad de los Andes, Pablo Navas 

Sanz de Santamaría. 

 

Con este planteamiento, en el año 2012 se suscribió con la Universidad 

una Alianza, mediante la firma de un memorando de entendimiento…. 

Relacionamiento que se basó en la armonía, confianza y la excelencia 

en la realización de actividades conjuntas. 

Durante el proceso de socialización del Memorando de Entendimiento y 

de las modificaciones a los estatutos, surgieron diversas inquietudes y 

observaciones provenientes de algunos afiliados, así como de un grupo 

de Ex Presidentes.  

 

En el año 2013, la Universidad de los Andes crea el cargo de la 

Vicerrectoría de Egresados; se realiza el segundo encuentro de Volver 



a los Andes y se crean espacios para apoyar la relación entre Uniandes 

y los Egresados.  

 

En el año 2014, se realizan almuerzos campestres en la Hacienda El 

Noviciado para los egresados y sus familias; se organizan actividades 

entre los Capítulos de Uniandinos y las Facultades y Departamentos de 

la Universidad; Desarrollo Profesional de Uniandinos y el Centro de 

Trayectoria Profesional (CTP) de la Universidad realizan en conjunto la 

feria laboral; Alianza Social Uniandina (ASU) y el Centro de Estudios 

sobre Desarrollo (CIDER) realizan un acuerdo para la realización de 

actividades conjuntas. 

En mayo de 2016, recién posesionado en mi primer periodo de 

Presidencia, lo primero que hice fue invitar al señor Rector a compartir 

su visión con la Asociación, quien destacaba la importancia que la 

misma tiene para la Universidad... Resaltaba que Uniandinos es uno de 

los caminos con el cual a la Universidad se le facilita relacionarse con 

sus egresados…  Pablo nos indicaba que otro de los temas valiosos que 

ha surgido de la alianza es cuando en la ceremonia de graduación se les 

da la bienvenida a los graduandos recalcándoles que son uniandinos y 

los invita a formar parte de la Asociación. De hecho, participo en las 

ceremonias de grados, a lo cual reitero mi agradecimiento Pablo, y estoy 

seguro que, en este sentido podemos crecer juntos mucho más. 

Adicionaba Pablo que, esa Junta podría ser histórica, a lo cual le decía 

que en efecto la relevancia de dicho momento histórico para Uniandinos 

implicaba emprender un proceso de reforma estatutaria, a la cual nos 

comprometimos, donde estudiamos e incluimos los ajustes para 

fortalecer y blindar las relaciones interinstitucionales. 

Así fue como en marzo de 2017 se inició una nueva etapa de 

relacionamiento con la Universidad de los Andes, en la cual se acordó 

incluir en el Estatuto el nombre de Uniandinos. 



En este proceso definimos una ruta a seguir para consolidar esta 

relación, identificando mecanismos interinstitucionales, así como 

contar con: la representación de la Universidad en la Junta Directiva y 

en la Asamblea de Uniandinos; la presencia de la Asociación en la 

Universidad de los Andes; la generación de mayores recursos - en forma 

conjunta - para becar estudiantes de bajos recursos, en el programa 

Quiero estudiar; y un modelo de Gobierno Corporativo más sólido para 

Uniandinos, entre otros.   

En octubre de 2017, durante el XXIX Congreso Uniandino en la ciudad 

de Cali con el tema "Cultura para la Equidad y la Sostenibilidad" se 

enmarcó la agenda académica sobre el formato de Diálogos Uniandinos 

con Colombia con un gran éxito, donde la participación de la Universidad 

en cabeza de Pablo fue primordial para el afianzamiento institucional, y 

la especial actuación como panelista de Eduardo Behrentz, lo cual 

inspiró esta noble causa. 

El 18 de diciembre de 2017, la Asociación reformó su Estatuto para 

afianzar su relacionamiento con la Universidad; en consecuencia, el año 

2018 constituyó el punto de partida de este cambio, iniciando con la 

recuperación del nombre de Uniandinos, el cual pudimos reincorporarlo 

al Estatuto; igualmente, llevábamos más de 20 años sin representación 

en la Junta Directiva; la Universidad designó al Ingeniero Eduardo 

Behrentz - Vicerrector de Desarrollo y Egresados - con la suplencia de 

la Historiadora Adriana Díaz - Jefe de Construcción de Comunidad - y en 

la Asamblea al Doctor Roberto Zarama - Profesor de Ingeniería Industrial 

- con la suplencia de Camilo Olaya - Director de Ingeniería Industrial. 

Para completar el fortalecimiento del Gobierno Corporativo con la U, se 

aprobó estatutariamente que la Universidad enviara una terna de 

candidatos a la Revisoría Fiscal para que Uniandinos con autonomía 

decida su elección. 



 

EL 5 de septiembre de 2018, celebramos los 70 años de la Universidad 

en un día memorable, en el cual la Comunidad Uniandina en actividades 

académicas, lúdicas, culturales, culminando con un acto formal de 

celebración, en un concierto 70 años.  

 

En la celebración entregamos una Placa con la siguiente leyenda: “La 

Asociación de Egresados de la Universidad de los Andes - 

Uniandinos exalta con orgullo la excelencia académica alcanzada por 

su Alma Mater en el septuagésimo aniversario de su fundación, 

fortaleciendo nuestra unión perecedera”. 



 

La cual fue develada el 29 de marzo de 2019, fecha memorable en la 

cual hacía 70 años se iniciaba la primera clase de la naciente 

Universidad de los Andes. 

 

 
 

Con orgullo editamos un ejemplar del Libro que denominamos 

“UNIANDINOS EN LOS 70 AÑOS DE UNIANDES… CONECTANDO 

SUEÑOS”, obra narrada como un cuento mágico desde el testimonio, las 

anécdotas y las vivencias de la Asociación, quienes -en algún momento- 

participaron en episodios históricos, permitiendo revivir desde su 

fundación como AEXANDES hasta el UNIANDINOS de hoy, de cómo 



interactuamos para prolongar el espíritu de la UNIVERSIDAD DE LOS 

ANDES para toda la vida.  

 

 
 

El éxito de nuestro modelo de Asociación – nació con el esfuerzo de los 

egresados y se ha mantenido por más de 63 años -  fundamentado en 

nuestra independencia, lo cual, sin lugar a duda, favorece el plan de 

Desarrollo de la Universidad, y hoy concentra más de 14.000 Egresados 

de los diferentes programas académicos, con una organización robusta 

que presta servicios y beneficios a los afiliados y sus familias… 

Asociación referente a nivel nacional con una fuerte imagen en el seno 

académico. 

“Ser egresado de la Universidad de los Andes es un privilegio…  

Ser miembro de la Asociación es un deber de todo Uniandino” 



Seguimos construyendo en conjunto con nuestra Universidad la opción 

de darle oportunidad a jóvenes talentosos que no cuentan con los 

recursos económicos para estudiar en la mejor Universidad del país a 

través de la donación anual al programa Quiero Estudiar; durante 12 

años, los Afiliados a Uniandinos hemos aportado con orgullo una suma 

cercana a los $10.000 millones aproximadamente a este extraordinario 

programa, en un fondo que tiene un valor total de $26.000 millones, entre 

otras Becas y aportes a las actividades de Filantropía; es preciso 

destacar que en forma consecutiva por 7 años hemos donado cifras 

superiores a mil millones de pesos, fondo claramente fortalecido en la 

época de Pablo.   

El 19 de noviembre de 2018 se realizó la entrega de $1.366 millones a 

nombre de los Egresados de la Universidad de los Andes afiliados a 

Uniandinos, de los cuales la Asociación se unió a la causa “Más Pacífico 

en los Andes y más Andes al Pacífico, en su campaña “PA’LANTE 

PACÍFICO”, - transformando educando - campaña de la Universidad de 

los Andes con la W radio. La cual adelantamos de la mano de la 

Universidad. 

 



 

Pablo con la seguridad que continuáremos apoyando este programa 

inclusivo, equitativo y de gran impacto social, el cual responde a nuestro 

compromiso social de apoyar la educación de jóvenes talentosos de 

escasos recursos.  

Una decisión conjunta que tomamos con Pablo fue la de realizar el XXX 

Congreso Uniandino en Paipa, Boyacá, del 24 al 26 de octubre, dirigido 

a todos los Egresados de la Universidad de los Andes, hoy nos 

encontramos construyendo una agenda académica en forma conjunta. 

Todos cordialmente invitados a inscribirse. 



 

Como le he mencionado en otras oportunidades… coincide nuestra 

posición con los más altos designios de nuestra Alma Máter, reconocida 

como la mejor de Colombia, y es en ese sentido que nuestra Asociación 

debe mantener el altísimo prestigio que ha logrado alcanzar en la 

sociedad, trabajando en este proyecto de manera consistente con el 

compromiso ético de todo Egresado de la Universidad de los Andes. 

 

Como podemos apreciar… en estos 8 años recorrimos juntos un proceso 

positivo de relacionamiento; por ello hoy rendimos un homenaje a Pablo 

Navas con admiración y gratitud… nos queda un gran sentimiento señor 

Rector.  

 

Por favor bridémosle un gran aplauso … 

 

Mil Gracias 

 


